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o conflito de jurisdíçâo do

território denominado hoje de

ex-Contestado, entre o Paraná e

Santa Catarina, foi um entrave

durante anos ao desenvolvi
mente de Canoínhas. Quando
em 3 de julho de 1902, a admí

nistraçâo do município de Curi
tibanos' levando em conta o de-

, .

senvolvirnento do. povoado criou

o distrito de Santa Cruz de Ca

noinhas, Papanduva e Três Bar

ras, e ainda permaneciam sob

jurisdição do Estado do Paraná.

A divisa interestadual era de

terminada pelo rio' Canoinhas.
Para o novo Distrito. foi nomea
do o Juiz de Paz o Sr. Miguel
Pereira e para subdelegado o

Sr. Roberto Ehlke. Em 1911,
contando já li sede do distrito

60 casas, foi eleva<;lü pela Lei

Estadual n .? 907 ,de 12 de se-

tembro, à categoria de municí

pio, sendo desmembrado do de

Curitibanos, com a' denomina

ção de Santa Cruz de Canoi

nhas � Por essa lei, eanQinhas
tinha os mesmos limites, exce
te, com Curitibanos, que eram

os seguintes: pelo. rio Timbó aci

ma, até a Barra do' Tamanduá,
por este acima, até as, suas ca':

beceiras, daí a rumo reto, até
as cabeceiras do rio da Serra e

por este abaixo até o Canoi
nhas. 'A-Sede do novo municí

pio foi elevada a- categoria de

vila, e a instalação se realizou

com solenidade a 6 de dezem

bro de 1911. Estava Emancípa
da Canoinhas.
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Instalação da Canoinhas, 72 anos
Coopercanoinha�

• • II

como começou?.��"'.l"--'-'-'-

em Felipe Schmidt
Reunindo a liderança ru

ral em Felipe Schmidt no pró
ximo dia 10 às 9:00 horas da

manhã, para decidir sobre a lo.

calização das futuras instala

ções da COOPERCANOINHAS,
naquele local; sendo um arma

zem, com capacidade para 50:000

sacas, com moegas, secador, má
quina de limpeza, ensacadeira
automática. Balança' com ca

pacidade para 60 toneladas, es-

crítórío e depósito para ínsu

mos agrícolas, produtos veteTi�·
nários, ração e produtos de con

sumo.

Dependendo da decisão dos
associados presentes, a obra te
rá início imediato, com térmí
no previsto 'para dezembro de

83, entrando em operação na

próxima safra.
Cooperativismo é ação, por

tanto vamos trabalhar

·Convite
O Clube de Mães e a Diretoria da ASSOCI�IÇÃO

DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS - A P A E

convidam para o seu chá beneficente, a realizar-se dia 14'

de setembro, no'Clube Canoinhense .

O início será às 14 horas, com o Bazar.

COLABORE COM A APAE DE CANOINHAS.

Canoinhas terá feira
, .

agropecuana
.

Com o objetivo de que
CANOINHAS, crie a sua La
FEIRA AGROPECUÁRIA, e

seja incluída no' próximo ano

no Calendário Estadual de "EX-

. POSIÇÕES -AGROPECUA-
RIAS", do Estado, reuniram-se
no dia 01 de Setembro, na sede

da Coorpercanoinhas, para en

caminhar solicitação ao Secre-
.-tário da Agricultura Vilson P.

Kleinubüng, O Sr. Luiz Fernan
do' Freítas, Presidente da Co-

. operativa; José João Klempous,
Prefeito Municipal; o Eng."
Agr.v Valdorníro Bubiniak, da

CIDASC; o Eng. ° Agr. ° Itamar
Gilson da ACARESC; o Presi
dente do Sindicato dos T'raba-'
lhagores Rurais, Edemar Gon
çalves Padilha; o Presidente do

Sindicato Rural; .Waldemar

Voigt; e o Eng.'o Agr .? Osmar
Papanduva teria sido um

ponto de para:da dos tropeiros,
no ponto intermediário entre a

Serra e Rio Negro. Esses pio
neiros se entregaram à extra

ção da erva-mate, que vendiam
no povoado ao Rio Negro, onde
faziam outras transações co

merciais. A parte restante do

. município, todavia, permaneceu
despovoada ainda durante mui
to tempo. Abraçado a Oeste e

IN
orte pela Serra do Espigão,

I impedindo ainda de se estender
devido à mata, do povoado de

------

Beckert, Coordenador
DASC em Mafra,

da CI-

O Presidente da Cooperca
noinhas iniciou a: reunião ex

plicando a necessidade deste

evento para nós, o qual trará
.

grandes vantagens nó desenvol
vimento de nossa' Agropecuá
ria, como acontece em outras -re

giões do Estado e do País. Es

clareceu
.

também que iniciare

.

mos imediatamente a construção
do Parque de Exposição

.

para
esses acontecimentos, e que já
constava do cronograma de

obras da çoopercanoinhas.
O prefeito Municipal deu

varias sugestões, que foram

analisadas, sendo que todos fo-:

ram unânimes em que tal soli

citacão é uma aspiração da re

gião: sendo subscrita pelos pre

sentes.

G ratifica - se.
Perdeu-se no Clube Canoinhense, durante o Baile

das Debutantes� no último sábado, uma pulseira de ouro, de

grande valor estimativo.

Gratifica-se muito bem à pessoa que a encontrou.

Entrar em contato pelo telefone: 22-;OQ65 ou 22�0369.

Canoinhas, um? . das mais

progressistas cidades .do Estado
de Santa Catarina, originou-se
de um pequeno núcleo fixado
em seu território do início do
século dezenove.

No entanto, não. se sabe até

hoje a data e'xata em que o pri
meiro núcleo de povoamento
se estabeleceu no território do

Município de Canoínhas, O de
vassamento do seu interior, cOr_

tado ou parcelado pelos ex-Dis
tritos de Papanduva e Colônia
Vieira pela histórica estrada da

mata, que atravessa o Passo
Canoinhas (assim denominado'

porque a passagem era feita em

pequenas canoas, daí 6 nome

do rio e do município), um pou-
00 abaixo da Foz do Rio

à'Areia, se fez, anos antes que
sé fixassem naquelas paragens
os primeiros povoadores.

-

Bem

antes do ano de 1816, [á havia

tráfego regular de tropas pela
referida estrada (denominação
dada a uma trilha que atraves
sava uma mata de cerca de 40

léguas de extensão e que per-.'
mitia comunicação entre o Rio
Grande, Lages, Curitiba e São
Paulo), vindas do sul" para o

comércio em Curitiba e as fei
ras de São Paulo.. A essa primi
tiva via de comunicação muito
:2€' deve o interior catarinense .

Mais tarde, isto é, em 1829,
a referida estrada foi recons
truída . ficando Com. apenas 20'
léguas, entre o Campo do Te
nente-PR e o. Campo Alto, este
em território do atual municí

pio de Santa Cecília (antes de
Curitibanos) .

Crê-se. que só depois. de

11.827, ano em que chegaram a

Campo do Tenente Os trabalha
. dores para o serviço inicial de

reconstrução. da estrada da ma

ta, é que se fixaram �m Papan
duva os, primeiros povoadores
do município de· Canoínhas

procedentes dos Estados do Pa
raná e São Paulo.

Papanduva não se írradicou o

povoamento de Canoinhas . Em

1892, novas correntes vindas 'do
Paraná pelo RiO' Negro.subíram
o Río Canoínhas em pequenas
embarcações, desembarcando
no ponto onde hoje está edifica
da a cidade.

O Primeiro governo, muni

cipal foi confiado. a um dos ho
mens que ainda mais trabalhou

pelo povoamento e progresso de
Canoinhas: Major 'Pomaz Viei

ra. A sua administração. fo.i de
veras acidentada. A questão de

limites manteve Canoinhas em

agitação pe�manente. Final
mente, a 20 de outubro' de 1916

com a solução da pendência en

tre os dois Estados, foi Canoi

nhas incorporada definitiva
mente a Santa Catarina .. Após
as ênnturbadas lutas de fanáti

CClS· que saquearam a região
por longo período, finalmente
em 1923, pelá Lei n.? 1424, de

23 de agosto, foi a vila de San

ta Cruz �levada à cátegoria de

cidade com a denominação de

Ouro Verde, devido a grande
produção de erva-mate, grande
fonte de divisas do munícípío .

'I

Outros desbravadores de
viam ter subido o Canoinhas
em outras épocas,' até onde ele
ofereceu condições de navega

ção, uma vez que, entre 1.765 e

1780, diversas expedições fize

ram explorações no rio. Iguaçu,
expedições que não podiam ter

deixado de subir o. rio Negro e

reconhecer os principais +aflu
entes próximos à sua foz. Mas,
sinal evidente que outros já
haviam visitado a região, foi o

encontro de uma cruz pelos pri
meiros povoadores, no topo do

môrro onde hoje se ergue ma

gestosa, a torre da Igreja .Ma
triz Cristo Rei, da Paróquia q.e:
Canoinhas.

O objetivo inicial das cor

rentes de povoamento foi a ex

ploração da erva-mate. O se

gundo núcleo de povamento eS

tabeleceu-se na margem es

ouerda do rio Canoínhas, a

Quatro quilômetros aproxima-
. damente da foz com o rio Ne

gro.

Não se sabe ao certo, se fi

cou no local mais de um povoa
dar da expedição. O que é certo

que um ficou. Francisco de

Paula Pereira, tido justamente
como fundadór de Canoinhas.
Ele se instalou em uma barra
ca à margem do rio assinalando
um novo núcleo. de povoamento.

Em 1930 a 27 de o.utubro, o

Decreto. Estadual n.
° 1 deu a'0

Município o. nome de Canoi

nhas, eliminando a denomina

ção "Santa Cruz.

Mais tarde novos povoa�
dores vieram a se juntar a

Francisco. de Paula Pereira.
.

Foram João Mariano da Luz,
Manoel Ferreira de Lima, Ca
milo Carneiro, José Romão No

gueira, Manoel Gravi e Libera
to Ferreira Na mesma ocasião,
ínetalou-se no povoado o pri
meiro . comerciante: Gustavo
Waschter.

O núcleo desenvolveu-se.
Novos povoadores fixaram-se.
Muitos deles tiveram mais tar

de grande influência na vida
social, política e'econômica de

Canoinhas, como. Eugênio de

Souza, Wolf Roberto Eh1ke,
João Vicente Ferreira, Vitori-

_]lO Bacelar, João S. Matoso,
Major Thomaz Vieira e Esta

nislau Schmann. Esses povoa
dores exploraram o interior,
sendo. Os primeiros

.

desbrava
dores do município.
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CORREiO DO NOR'l"E

niverserisntes da Semana
-: Dia 14: Maria Herminia Sonaglio, Rubens Li

no Tokarski, Rosélis Maria Crestani,
Argemiro Rosa, Már'cia Regina Morsch,
Gilson Luís Mohr e Alfi'edo Ivo Paul.

Dia 15: Adernar Mühlbauer,' Sérgio Adalber-'
to Olíscovicz e Gilcéia Luiza Endler .

Dia 16'� Rosa Fontana, Marcos Rogério Medei
ros, Luci Tomporoski, Olga Lesníoskí
e Rosália. de F. Cunha.

.

Aos aniversariantes da semana deseja
mos' muitas felicidades, muito sucesso hoje e

sempre.
'

Parabéns!

Dia 10: Valcy Aparecida Codoy; Katia Regina
Colodel, Réginis Roeder, Milton Men
des e Maria Madalena: Treml.

Dia 11 : Carmen Sy lvia Ferraresi Kóhler e

Márcia de Paula e Silva.

Dia 12: Sonia Regina Knopp, Cirinei Assis
Karnos, Arthur Milbratz e Eleusa Sa1-
fero

Dia 13 : Zackei e Zanei Seleme, Rose Mari
Hcllen, Maria das Graças Becil e Luiz
Petrentchuk .

,

oro copo
Arielil - 21J:fa 20/4 ;

Saiba criar um' clima faVO
rável ao entendimento com fa-

. míliares, algumas divergências
de opinião podem resultar em

atritos perfeitamente evitáveis.
Uma atitude tala poderá írrttsr
a pessoa amada. Saúde estável

Touro _ 21/4 a 20/5
Não se deixe impressionar

caso surjam alguns imprevistos, .

tudo acabará voltando ao ritmo
normal. Evite preocupar-se de
mais em apontar erros das pes
soas do seu meio de convívio.
Uma boa surpresa em seu ro:
mance .

Gêmeo� - 2J.15 a 20/6
As perturbações ocorridas

durante os últimos dias no cam

po de trabalho poderão levá-lo
a gastar o tempo livre na alabo
ração de alguns projetos profis
sionais. A sua desatenção pode
rá magoar a pessoa amada. Saú-
de boa.

.

Câncer > 21/6 a 20/7
Não gaste seu tempo em

questões 1núteis, você. dificil-·
mente conseguirá convencer as

pessoas sobre a validade dos
seus pontos de vista, O relacio
namento amoroso será por certa
insatisfação. Saúde normal.

Leão - '!1/7 a 22/8
.

� .

I Sagitário _ 21/11 a .21/12
Neste dia você terá que se I Nada poderá perturbar o

sujeitar a situações desagradá- I bom andamento deste dia, você
veis, uma certa pessoa demons- 1 terá tempo suficiente para pen
trará abertamente antipatia p.

ar .11 sar em novos projetos profissio"
você. O entendimento no amor nais. Não 'permita ínterterên-
.depende de muita flexibilidade cia em sua vida sentimental,
de ambas as partes. Saúde r�- isso seria muito negativo. Saú-
guIar. . de boa.

Virgem . 23/8 a 22/9 Capricórnio - 22/1% a 20/1
A monotonia deste dia re- Respeite a opinião de <:lu-

sultará em. profunda irritação, tras pessoas e verá como o re
não permita que isso resulte em lacíonamento se tornará muito
mudanças na maneira de tratar mais fácil. Estabeleça um clima
as pessoas. Seu romance passa de maior diálogo com a pessoa
por uma fase muito estável, ia- amada e poderá compreender
ça planos para o futuro. Saúde melhor suas idéias. Saúde nor-
boa. mal.

.

Libra _ 21/9 a 22/10 Aquário - 21/1 .. 19/%
Aproveite este dia- de. des

canso para resolver problemas
de ordem familiar. Você se sen
tirá muito seguro em relação ao

plano sentimental, isso propi
ciará a efetivação de projetos
para o futuro. Saúde em bo-a
fase ,

Pedxes . 20/2 .. 20/:1
Um mal-entendido com al

guém. da família pode causar

profunda irritação, 'não permita
que isso altere seu comporta
menta. A pessoa amada estará
muito sensível e qualquer pala
vra mais dura poderá magoá-la.
Saúde boa.

Procure estabelecer diâlo
gos de verdadeira importância
com as pessoas do seu meio.sísso
resultará em benefícios futuros.
O convívio social mais acentua
do lhe permitirá conhecer pes
soas interessantes. Saúde está-
vel.

.

Escorpião - 23/16 a 21/11
Alguns acontecimentos im...

previstos poderão prejudicar a

harmonia existente no convívio
com familiares. A pessoa - ama
da se sentirá um tanto deixada,
dê-lhe um pouco mais de aten
ção. Pratique um esporte rela-

Ixante.

Se o seu caso é BEBER o problema é· seu.
Se o seu caso· é PARAR DE' BEBER o problema

I
I

A tiA ceêlices nônimes de (anoinhas �I
,,======,=======�..==========��==== -==.=JI' I

é nosso.

UNGER' & elA. LTOA.
DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS DA. LINHA COMPLETA .DOS

)J

MOTORES ELÉTRICOS "WEG".

PONTES ROLANTES - TALHAS ELÉTRICAS - CARRINHOS
INDUSTRIAIS - CABOS DE AÇO DE TODAS AS BITOLAS.

ESQUADRIAS DE FERRO E ALUMíNIO - PORTAS PANTOGRAFICAS
E FERRAGENS PARA PORTAS DE ELEVAÇÃO - GRADES PARA

MUROS, PORTõES, ETC.

BOX PARA BANHEIROS.

dúslria Exportação

REPRESENTANTE E._M CANOINHAS:

Waldemar - Knlippel
Rua Major Vieira, 360 - Fone (0476) 22- 0336 - CANOINHAS - Santa Catarina

��r��""'f��êl?

CN SERViÇOS
Rua Paula Pereira, 765 - Fone 22-0379

FARMACIA DE PLANTA0: de sábado (10) a sexta-feira
(16) ALLAGE - Rua Vidal Rã-
mos, 686 - Fone 22-0614

MÉDICOS DE PLANTÃO: Em caso de extrema urgência �

Fone 22-0032
RADIO PATRULHA: Fone 190
FR,oN'l'O SOCORRO: Fone 192
PLANTA0 CELESC: Fone 196
TERMINAL RODOVIARIO: Fone 22-0659
RADIO SANTA CATARINA: Divulgações das 08:00 às 12:08

horas e das 14:00 às 18):00 hs.
Aos sábados até às 12:00 ho!"al

D'R.· MARICIO IVA.H TREMI.
Médico - CRM 3114

ANESTESIOLOGIA - Partos sem dor e Medicina de UJ'Iâ.IIia.
CLíNICA GERAL - Doenças da pele.
CONSUL'DÓRIO - RUá Vidal Ramos, 1107 fone _ 22-0*.
ATENDIMENTO - das 9:00 horas às 11:30 horas.

Dr. W.agner Haroldo Pelagio
Médico - CRM 3274

. UROLOGIA
- VIAS URINÁRIAS -

Rins - Bexiga - Doenças Venéreas
Atende de 2.a a 6.a feira

. CONSULTÓRIO: Rua Vidal Ramos, 684 - FOne 22-0012
(Junto à Farmácia Allage).-

Drs Antonio Me It de. Aguiar
CLtNICA DE'REABILITAÇAO FíSICA DO PLANALTO
Especialização em Ortopedia, Traumatologia e Ffsiatríe

Convêniose CIDASC e' IPESC.
Medicina Desportiva e Medicina ne Trabalhe,

com especialização no Rio de Janeiro.
Horário: das 8 às 12.horas e das 13 às 19 horas.

Consultório - Rua Paula Pereira, 253 . fone 22-015J1f

ENG. 'CIVIL

PROJETOS ARQUITETôNICOS
CALCULO ESTRUTURAL
:rrSCALIZAÇAO
RESPONSABILIDADE TÉCNICA
RUA PAULA PE�EIRA, 854 - 1.0 ANDAR
19460 - CANO'INHAS - SANTA CATARINA

36 ANOS A SERVIÇO DA COMUNIDADE
EXPEDIENTE

Fundadores

Afanor Fábio Gom.ee
Aroldo C. de Carvalàe

...tera

Myrian 1:. d.e Miranda !lraluIes
.....i.at1ll'a

COLABORADORES:
Oanoínhas

Ivanita Schiviulli
,

Papanduva ./ )

Esmeraldino M. ele AlMeida

Major Vieira

Francisco Kris..

Número avulso Cr$ 70,00
Número atrasado Cr$ 100,00

RepusMltante: São Paulo Rio de Janeiro Brasília, P�rt.
Alegre e Curitiba '

TABULA VEíCULOS DE COMUNICAÇÃO S/C LTDA.
Rua Sete de Abril, 282 - 5. o andar cr i4

.

Tel 255.2579/3492 São Paulo-SP
Av N. S. Copacabana, 605 _ GR. 1205 '

T.ls. 240.8139 - 256.3131 Rio de Jan.iro ...RJ

luaual .. .. .. Cr$ 1.000,oe
''i.. Poatal .... Cr$ 4.000,00
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)

�aile �as Oe�utantes, uma festa �e emo�ão e encantamento
* Terminada a Valsa, durante a qual foram

convidados a dançar as debutantes e seus pares, seus
pais, a Patronesse e seu marido, teve início o magní
fico baile, que ao Som do Santa Maria "pegou fogo"
e nã!o. terminou antes das 5 horas da manhã. Duran

te 'o. baile, foram apresentados "slídes" de cada De

butante, projetados na parede, que mostravam as jo-
vens no seu dia a dia, em casa, no clube ou simples
mente apreciando a natureza. Muitos elogios circu

laram à Diretoria do Clube, durante 'O baile, pela ex

plendorosa festa, pela bela decoração do ambiente,
que começava desde à portaria, pelo Hall com bonito

chafariz e completava-se no salão de festas e nas me

sas, com originais arranjos. Uma iniciativa de Edir
Kammradt (Cynthía) , Bene e Luz Marina, que rece

beu ,cumprimentos, foi a nova. disposição das mesas,
formando a cada grupo uma passarela para melhor

movimentação dos presentes.
-

Nossa melhor sociedade, confraternizou-se na

noitada de sábado passado como tradicionalmente
acontece em todo inicio de setembro. Uma festa que
sem dúvida aglutiria personalidades das mais desta
cadas atividades na comunidade canoínhense, além
de colunáveís de "outras cidades do Estado de Santa
Catarina ,e Paraná.

'

Alirio Dias e Sra'., Grimaldc Furtado e Sra.; He
Ienínha Murara, Fram Dotti, José Ganen Filho, Luiz
Saliba Davett e Sra., Zeno Ribeiro da Silva e Sra.;
Sérgio Kõhler e Sra., José Carlos Ferrarosí e Vivia

ne Schumacher, Osmar Scholze e Sra., Oelson Go

rnes e Sra., Elcio Coelho e Athos Scholze .

C{)á do APAE .:

Um grande acontecimento social-Hlantrópico
que já se tornou tradicional, é o Chá da APAE, que
mais uma vez vai acontecer no Clube Canoinhense,
na tarde da próxima quarta-feira, dia 14. Na, oca

sião, 'estarão à venda maravilhosos trabalhos de arte

sanato confeccionados com muito carinho pelas se

nhoras que compõem o. espetacular Clube' deL..Mães.
* Estas dedicadas Senhoras reúnem-se sema

nalmente para executar seus trabalhos, cuja renda

reverte em benefício da Apae. Nesta nota, o convite

para que todos compareçam, e o reconhecimnto da

Diretoria da entidade pela colaboraçâo, Ternos cer

teza que, como nQS anos anteriores ° Chá da Apae
será sucesso.

APAE de lrês -Barras
Amanhã, a APAE de Três Barras estará re

cebendo seus amigos na Sede do Clube da Rigesa pa
ra um suculento churrasco. A tarde çaverá gincana,
bingo, café e doces, discoteque. São' as comunidades

trabalhando em prol das entidades tão necessárias.

Exposição
_

'

Como parte das comemorações do 72.0 Aniver

sárío de Canoínhas, a artista plástica joinvilense,
Eladir Skíbínskí, realiza a I Exposição de Desenho

e Pintura, que abre amanhã e fica até segunda-feira
no Salão Nobre da Funploc, 'das 9 às 12 e das 14 às

17 horas. A comunidade está convidada a prestigiar

.I

* O cerimonial de apresentação das seta jovens
à sociedade presente, teve início após a entrada do
casal Presidente do Clube, Benedito 'I'herézío (Luz
,Marina) de Carvalho e a Madrinha das Debutantes,
Sra. Regina CeH Schramm Seleme acompanhada de
SEU marido Wilson Seleme, anunciados pelo Mestre
de Cerimônia Jorge Yared.

'" Com suave fundo musical, executado pelo
,extraordinário Grupo Musical "Santa Maria", o

aprasentador com voz agradável e com muita desen

voltura, anunciou individualmente' cada Debutante,
'"- que acompanhadas de seus pais dírígíam-ss, às suas

mesas, localizadas em primeiro plano, próximas à pis
ta do salão. Foram elas, Joice' Seleme, filha de Mi
chel Nacif .(Melita) Selerne; Chyntia Yara Pazdà, fi
lha de Odilon. (Lidia Adur) Pazda; Luciane Crhisós�
tomo Seleme, filha de Antonio Merhy (Dorací Chri
sóstomo)' Seleme; Adriana Benkendorf, filha de Car-
los (Isolde Jung) Benkendorf; Maria Claudia Ferra
resi, filha de Mario (Olga Maria) Ferraresi e Mari

lucy Adílha Tabalipa, filha de Leônidas (Valdíra
Matoso) Tabalipa.

* Dentre as presenças muitas, destacamos as

seguintes anotadas no
.

caderno especial: Benedito

Therézio de Carvalho eSra. ; Ary PauloWiese e Sra.,
Haroldo FerreiraFilho e Sra., Adauto Allage e Sra.,
Mario Slbmann 'e Sra., Onélio Wisnievskí e Sra.,
Otto Klosterhoff Junior e Sra., Roberto Shimoguiri
e Patricia Sachweh, Paulo Selem� e

: Dione Rieke,
Sérgio de Barros Carvalho !e Sra., Aristides Mallon

e Sra., Andréa Mallcn e Fernando Voigt, Ricardo

Mallon, Roberto Brandes Junior e Sra., Elimar

Fiedler e Solange Freitas, Nivaldo Roeder e Sra.,
Geraldo Bruhns São Clemente, Ervino Treml e Sra.,
Orlando TremI ,e Sra. Antonio Simões e Sra., Clér
cio 'Treml e Sra., Antonio Mauro de Aguiar e Marilú

Hoffrnann, Charles Ricardo Voigt e
-

Sra., Paulo

Scholze e Sra., Lincoln Nagano e Sra., Ottmar Riede
e Sra., Luiz César Pereira e Sra., Luiz Buchmann e

.

Sra. , Maria Cristina Shimoguiri, Lorena Jacamei,
José Carlos Jacomel.iRosa Chrísóstomo, Arolde Prust

e Sra.,' Aldo Dittrich e Sra., Jocelyn Wlese, Paula
Seleme, Antonio Weínfurter e Ana Helena Procopiak, Etieio eo. lombo
Mareio Rodrigues e Sra.? Heron s. Peixoto e Sra., .

--------------�------------------------�------------------------------------�---,

�/

"* Após a apresentação individual, Jorge Yared
convidou as Debutantes e seus pais a darem um pas
'seio pela pista, e em seguida ordenou à orquestra
para que executasse a "Valsa das Debutantes" para
que as mesmas dançassem com seus pais. Depois,
antes das jovens dançarem com seus pares, o apre
sentador prestou bonita homenagem às mães das

debutantes, gesto que foi calorosamente aplaudido
pelos! presentes.

José João Kíempous
- Prefeito-

Prefeitura Municipal
de Canoinhas-

Trabalho,
Progresso,
Desenvolvimento•••

nortearam a vida dos CanoinhensesCaracterísticas que sempre

Município.anos como

O . poder executivo, pelo transcurso 'do 72° Aniversário,

gem de confiança e manifestar a determinação

volvimenta
.

constante que apresenta esta querida

/'

Antonio Souza Costa:
'

- Vice.Prefeito -

ao longo dos 72

quer transmitir

participandode continuar

terra.

a

do

mensa

desen-
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OPINIÃO
Matioski:
pode

-

governo
I

esquecer a

psicclégice

Paulo o

neo

reccnstrucâo .

�

do povo
"O Governo de Santa Catarina não deve pensar em re

construção do Estado no aspecto físico somente". Esse foi o tema

abordado pelo líder da bancada do PDS na Câmara de Vereado
res de Papanduva, Paulo Matioski no dia 24 p. passado, quando
da visita do Secretário ExtrslOIrdinário' para a Reconstrução de
Santa Catarina em Papanduva, o Ex-Governador Antonio Carlos
'Konder Reis. Segundo o vereador, nossa cidade, muito. embora
não

-

tenha sido atingida pelas águas sofreu o reflexo imediato
das enchentes, 'pois ficara parada quase 3 meses, ocasionando com

isso uma paralisação não só no comércio, como nos oufros setores
da sociedade, fazendo com que os devedores que contraíram obriga
ções junto ao BESC antes das enchentes, não pudessem cumprir
com os seus compromissos no prazO' normal. Salientou ainda, que
a maioria do devedores estão sendo acossados pelos Bancos, colo
cando deste modo. parte da população em pânico, pelO!s protestos
de títulos e execuções judiciais.

"Deste modo não há que se. falar em reconstrução, pois
ela também presupõe o reequilíbrio

-

emocional do povo, ou seja,
a tranqüilidade deste povo, ora tão sofrido e castigado pelá crise
econômica, e como. se não bastasse ainda encontrando-se na emi
nência de terem seus' bens penhorados".

Solicitou deste modo, através de requerime:nt:o. ao Se
cretário Extraordinário, um prazo de 3 meses de prorrogação 11'0S

devedores, que assumiram obrigações junto ao Banco do Estado
de Santa Catarina e outras entidades bancárias, no período que
antecedeu as enchentes.

.

-

Concluindo, o Vereador pediu um "pouco de fôlego",
-ao provo menos burocracia e maior agilidade para o Crédito de
Emergência.

JUíZO DF: DIREITO DA COMARCA DE. CANOINHAS
SANTA C,ATARINA

Citação
trinta (30)

Edital -com

diasprazo de
o Douto'!" Jaime Bamos, Juiz Substituto em Exercício
na Comarca de Canoinhas, Estado de Santa Catariría,
na forma da hei, etc.

FAZ. SABER- Aos que o presente edital virem QiU dele conheci
mento tiverem, ficam citados os réus incertos e não sabidos, bem
corno MAX ZIEMANN e.IZALTINO PEREIRA, ou seus herdeiros,
de que por parte de ALFREDO DOMINGUES MACIEL e sim 10-
LANDA CAVALHEIRO MACIEL, brasileiros, casados, ele agri
cultor, ela do lar, residentes e domiciliados em São João dos Ca
valheíros, foi requerida uma ação. de USUCAPIÃO do imóvel a

seguir transcrito: Uma �leba de terreno rural. situada na locali
dade denominada São João dos Cavalheiros, nesta Comarca, com
a áre a- (1" 1�. 993,20 m2 (treze mil, novecentos e noventa e três
metro= e vinte decímentros quadrados}, com as �eguintes confron
tações pela frente, na extensão de 276,00 metros com a Estrada
Estadual Canoinhas-Mafra fBR-280); por outro lado, na extensão
de 104,70 metros, com a Estrada Municipal que se dirige a locali
dade de SãO' João dos Cavalheiros; por outro lado, completando a

figura geométrica de um triângulo na extenGão de 178,00 metros,
com' terras dos próprio- requerentes. Ficando os citandos adver
tidos de que não contestada a presente ação presumir...se-âo acei
tos como verdadeiros Os fatos articulada", pelo autor (art. 223 §
1.0 ele e art . 285 2.a parte do C.P.C.). Tendo o MM. 'Juiz de Di�
relto designado o dia 13 de setembro de 1983, às 9:30 horas para
:=> audiência de Justífícação quando após ouvidas 'a, testemunhas
arroladas, será prolatada a sentença decidindo sobre a referída Jus
+lficacão, E para que chegue ao conhecimento de- todos mandou
exnedir o presente edital que será afixado no lugar de costume e

Dub1i�ado na forma da Jei, etc, Dado e passado nesta cidade de
Ca;lOInhas, .

Estado de Santa Catarina, aos onze dias do mês. de [a
nerro de mil, novecentos e oitenta e três. Eu ,Zaiden E. Seleme,
Escrivão o subscrevi.

.
.

JAIME RAMOS - Juiz Subst . em Exerc.

r-�'
II
B LAJE
I- Fábrica -e Es(ritórIG:i �--�--

I Avenida Rígesa, 1100 FOne

fl- 19�O - Trê. Barras - SC . j�----�--------�--------------------�----------��

Rica Laje
-

Ltda.

PRÉ MOLDADA

21-116

Notícias

FESTA DO/ COLONO BOM

'RESULTADO

A Festa do Colono realizada dia 28 do
mês de agosto, em homenagem ao homem do.
campo, promoção da Diretoria da Igreja e Fes
teiros organizadores, transcorreu

.

normalmen
te a presença de colonos, lavradores e a comu
nidade que prestigiaram o evento. O resultado

I
considerando a situação atual, foi bom, -apre-·
sentando líquido' de Cr$ 790.000,00 (Setecen
tos e noventa mil cruzeiros), Poderia ser maior
não fosse a enchente que prejudicou bastante
as lavouras em geral. As Comissões acima ci
tadas agradecem penhoradas as colaborações
de todos aqueles que de uma forma ou de outra,
ajudam na festa de todos nós.

ULYSSES AFIRMA QUE A HORA
11: DE UNIAO

"Como � grave o perigo que ronda
-

a pá
tria, a hora é de grandeza" e de união de todos
os brasileiros' e instituições, sem radicalismos
imprevidentes e minoritários", disse o presi
dente - do PMDB,. Ulisses Guimarães, ao fazer
um pronunciamento, na Câmara apresentando
as sugestões de seu partido para superar a atual
crise econômica. Ulysses propôs a convocação
de uma assembléia nacional constituinte' elei
ções diretas para presidente da República; �om
pimento dos acordos

-

com o FMI e moratória pa.
ra a dívida externa brasileira .. (Condensado da
Gazeta do Povo - 25-08-83) .

DEPUTADO BER"rOLl AGRADECE

o Este colunista: recebeu atencioso cartão
de agradecimento do ilustre deputado Moacir
Bertolí, "líder do Governo na Assembléia", o

qual transcrevo para conhecimento de nossos

companheiros: "Florianópolis, 22-AGO-83. Pre
zado Companheiro. Acuso, com prazer, Q> rece
bimento da coluna que o amigo subscreve no
"Correio do Norte" e agradecendo a gentileza
da publicação e remessa, aproveito para exter
nar protestos de apreço e consideração. Aten-
ciosamente, Moacir Bertolí .

.

,SUGESTõES DE ESF)ffiIDIAO AMIN

FLORIANóPOLIS - O governador Es
peridião Amin, de Santa Catarina, apresentou,
em Florianópolis, as propostas que acha que

.

devam ser adotadas. para a busca da normaliza-

I eâo democrática. Segundo ele, o presidente vol
tou a reiterar o seu propósito de concórdia e de

I busca de diálogo, portanto cabe ii classe polítí
ca a superacão das _slificuldades que o país
atravessa. E de acordo com seu ponto de vista,
é preciso que haja "descentralização do poder,
que a Federacão volte a existir, que seja redis
cutida a dívida externa e interna e ainda que,
através de um ato constitucional, seja restabele
r-ida a eleição direta para presidente da Repú
hlica", - (G ' p/ )

DUPLO APELO DE JOAO PAULO

Atendendo a uma reivindicação dos se

qüestradores da jovem Emanuela 'Otlandi ,

10 DE SETEMBRO DE 1983

.

de Papanduva
E..fITleraldúw )11. de ALmeida

Papa João Paulo II declarou, que o terrorísj,
turco, que .tentou matá-lo, "é um ser humano"
O pontífice implorou pela liberdade de Ema�
nuela e lançou um apelo ao mundo para que
ajudem às populações da América Latin-a (in.
clusive do Brasil) que\ sofrem com enchentes e
seca. (Entrelinhas)

_
'l\fOBRAL INICIOU DOIS CURSOS:
TRICô E PIN';l'URA EM TECIDO

A Comissão Municipal do JVIOBRAL, pe-
10 seu Presidente, comunica aos interessados
que iniciou dois cursos profíssíonalízantes sen
do o primeiro: Curso de Pintura em Tecido, ini
ciado em 13 do correne no horário das 14,00 às
16 horas. O segundo Curso de TRICó já Ú1i
ciado dia 15 do corrente no horário das 1900
às 21,00 horas, local sede do Mobral onde pode
rão ser feitas as inscrições.

-

CURSO DE LIDERANÇAS SOBRE
OS SETE SACRAMENTOS

. Com a presença do Rv�o. Pe , Almedo,
vindo especialmente de Caçador, realizeu-sa nos
dias, 03 e 04 do corrente em nossa Paróquia o
Curso de Lideranças sob os 7 Sàcramentos.
Pe. Almedo' abalizado conhecedor do progra
ma realizou conferências de grande valia para
o aperfeiçoamento do importante assunto foca
do nas mencionadas reuniões. Os sete Sacra
mentos na ordem cronológica da nossa religião
são os seguintes: 1.0 Batismo 2.° Confirmação
3.° Eucaristia, 4.° Penitência, '5.° Unção dos En:
fermos, 6.° Ordem e finalmente o 7.° Matrimô
nio. Foi oportuna a reunião realizada esclare
ceu muita coisa que muita gente ainda não ti
nha conhecimento.

DANIA VALESKA E DJANE PAULA

São os lindos nomes das filhas do distin
to casal, Dr. Paulo (Dagmar)'Matíoskí nasci
das no dia .1.0 do corrente na Maternidade Curi
tiba, na capital paranaense . Eufóricos e con
tentes o jovem casal vem recebendo cumpri
mentos e felicitações pelo feliz evento que veio
encher de alegria o lar dos seus progenitores.
A coluna congratula-se com seus pais almejando
perenes felicidades com um risonho- porvir à
Dania Valeska e Djane Paula inclusive a seus

. -,

pais.

PASSARELA DA SOCIEDADE
ANIVERSARIANTE� DA SEMANA,

Dia 12: Ernani Wcycíekovískí .

Dia 13: Leonídas Guebert .

Dia 14: Herrninia S. Sonaglio, JOsé Mario .e
. Maria Ivete .

Dia 14: Alínor Eufrasio, Dilaci G. Costa Ru
thes e· Ingrid Sibeli Brandeburg:

Dia 17: Agostinho Egidio Schreiner ,

Dia 18: Valmir Lucio Senna e Ilson TeofÜo
Bueno.

o

PENSAMENTO DA SEIVIANA
.

Aprenda com sabedoria divina a'sempre
_

a desculpar infinitamente, construindo e recons
truindo sempre o infinito hem,

Continuam as ofertas em. Fuck MateriaiS para Construção, vejam só:
- AZULEJOS DECORADOS A PARTIR DE c-s 2.600,00 o M2 A VISTA
-

CeNJUNTOS DE LOUÇA SANITARIA COM 20% DE DESCONTO A ViSTA.
- C_�APAS AZULEJADAS DUR_APLAC COM 25% DE DESCONTO A VISTA.
- META�S SANITARIOS DECA COM 25% DE DESCONTO A VISTA.
FORRkÇOES E CARPETES COM COLOCAÇÃo. IMEDIATA E GRATUITA
COMUNICAMOS QUE JA POSSUI�OS PRODUTO"ANTI-MOFO; O QUAL' PODE SER ADICIONADO NA TINTA PLASTICA OU ÓLEO.

FUCK MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO
O CAMINHO RETO PARA SUA CASA PROPRIA.

""\

I

FUCt<-

Fi·

EMPlti:-sA
. INDUSTRIAL E COMERCIAL FUCE: s A.

materiaie para eGDltI"uçãs

Rua Caetano C()st�J 1160 :_ Fone 22·0281 e 22-0568 - CANOINHAS _ S. C.
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Concurso'
ACAFE

da

.

Para dar aos estudantes de 1.0 e 2.° graus
nO Estado um livro didático. sobre a geografia
catarinense, a Associação Catarinense das Fun

dações Educacionais-ACAFE vai lançar o Con

curso de Monografias Didáticas ','Santa Catari

na - Terra da Ge!].te". O lançamento deste

concurw, segundo os técnicos educacionais é

conseqüência direta dos estudos' realizados 'so
bre questões discursivas e objetivas no vesti

bular da Acafe, que demonstraram que os es

tudantes de 1.° e 2:° graus não tem livros para'
estudar a geografia' de seu Estado, a não ser

uma ,obra do professor Paulo' Fernando Lago,
que e bastante tecnico.

"Assim - diz o projeto que cria o. con

curso - se abrirá uma oportunidade para va

lores outros que poderiam oferecer uma contri

buição à difusão. da geografia catarinense em

linguagem adequada a clientela estudantil' pois
a exigência presente da geografia de Santa Ca
tarina como mais um

-

conhecimento exigido.
nos concursos vestibulares, diz do quanto' tal
iniciativa se torna válida e oportuna" . .

Imóveis para
Judiciário

o

o Governador Esperídião .Amin, autori
zou a transferência ao Poder Judíciário de 37

imóveis, adquiridos pelo Governo do Estado,
para fins de construção de fóruns e de depen
dências correlatas nas respectivas comarcas'.

Essas áreas de terras localizam-se nos municí

pios de Araranguá, B. - Camboriú, Blumenau,
Brusque, CANOINHAS, Capinzal,' Chapecó,
Concórdia, Curitibanos, Dionísio. Cerqueira, IbL

.

rama, Itajaí, Joaçaba, Joinville, Lages, Mafra,
'Maravilha, Palhoça, Palmitos, Rio do sei, San-
ta Cecília, São Bento do Sul, São Francisco do
Sul, São José do Cedro, São Miguel D'Oeste, .
S-eara, Tijucas, Timbó, Turvo, Urussanga e

Xanxerê .

Congelamento
de preços

o Presidente da Confederação Nacional

do Comércio, Antônio Oliveira Santos, propôs
a representantes do setor de todo _o País, O> con

gelamento dos preços do comércio em todo. o

território nacional pelo prazo de 6q dias.

Isto, corno contrapartida dos empresários
ao sacrifício. que a classe trabalhadora vem en

frentando com a crise nacional) e com a redu

ção dos salários pelo Decreto-Lei 2.045. De

acordo com Antonio de Oliveira Santos, o con- .

gelamento ajudará também a economia do País
a iniciar o processo, de reversão das espectati-
vas inflacionárias.'

.'

Trigo •

mais caro
Cem o reajuste do novo percen

tual que entrou em vigor segunda-feira, a.saca

de. trigo passou a custar 98 mil e 800 cruzeiros.

,

O Diretor do Departamento do Trigo do
Banco do Brasil, calcula que haverá uma inci
dência de 5 a 6'por cento no custo final dó pão o

· Ele admite que 'os panificadores, estão com
· uma defasagem de 15 por cento que poderá ser

:

repassada aos consumidores, no máximo até se-

gunda-feira.
..

.

Acrescenta a mesma fonte do BB, que a

cris_e de divisas no País, não afetará as impor
tações, lembrando que as importações de trigo
continuam sendo feitas normalmente, e já se

fazem negociações inclusive para -a safra do
próximo ano.

Prevencão·
.,

calamidades
as

O Governo Federal pretende adotar urna
política permanente de prevenção às calamida
des, especialmente as enchentes .na Região-Sul.

O anúncio é do Secretario Especial da
Defesa Civil do Ministério do Interior General
Aníbal Gurge I do Amaral, que preSidiu segun
da-feira uma reunião de técnicos do, setor do

Paraná, Santa Catarina 'e Rio Grande do Sul
em Porto AlEgre. Segundo ele, os

.

efeitos da
última enchente se farão sentir até o final do
ano nos Estados Sulinos.

.

Grupo partici
Forte-

paçao
•

mais
A demissão do Presidente do Banco Cen

tral, Carlos Langoni (já substituído pelo' econo
mista Afonso Celso Pastore), fortaleceu a posi
ção do "Grupo Participação" do PlDS, contra o

Decreto-Lei 2.045, eos acordos com o FMI afir
mou um dos líderes do Grupo, o Deputado
Humberto Souto. .

.

De ,acordo com O> parlamentar, o Grupo é
contra o Decreto que limitou os salários dos
trabalhadores em até 80 por centó

-

do, INPC
não só pelo que ele representa em sí, mas até
mesmo como forma de provocar o rompimento
com o FMI, que é o grande problema nacional.

NãO'
óleo

. faltar
.'

sOJa
O Secretário de Abastecimento e Preços,'

Milton Dallari, disse que estabeleceu um plano
de abastecimento para superar o problema do

óleo de soja, e normalizar o mercado interno'

com algumas restrições à importação"
Este plano, de acordo com Dallari, pre

vê a colocação no mercado interno de 1 milhão
·

de caixas do -produto .

Loja Bandeirante
É A LOJA ·MAIS COMPLET A DA CIDADE

EXCLUSIVIDADE EM ETIQUETAS DE' RENOME

PIERRE: CARDlrvl - ELLUS - ALFRED - LEE - TRE:S PASSOS

E agora 'também
-e-,

lisdos vestidos para noivas,'

Crediário fácil tudo em até 4 pagamentos s-em acréscimo.

RUA GETúLIO VARGAS, 828 - CANOINHAS - SANTA CATARJ;NA

Valorize o que é nosso
ADQUIRINDO MORANGOS DA GRANJA INDIA

NA, COMPROVANDO A BOA QUALIDADE DOS PRODU·

'ros DA NOSSA TERRA.

VOCE ENCONTRA NOS SUPERMERCADOS E

BOAS CASAS DO RAMO OU DIRETAMENTE NA

GRANJA :INDIANA
Rua Bernardo Olsen, 3707 - Marcílio Dias _ Canoinhas - SC

l=�=;:�TRICIDADE DE AUTO�ÓVEIS - RESOLVEMOS
QUALQUER PROBLEMA

MONTAGEM DE ACESSÓRIOS ELÉTRICOS
CONTA-GIRO - VOLTíMETRO - BUZINA 3 CORNE

TAS - CIBm � MONTAGEM DE SOM - TOCA-FITA

EQUALIZER - ETC., ETC.

PROCURE

'1 U T O E L E T R O
C,A'I O II [1. A S L T II I"

Rua Coronel Albuquerque, 1664 -·fone 22-0185 :Canoinhas-�C

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS DE CANOINHAS

[�ital �e Cunvocação
.
Pelo presente Edital de Convocação, ficam convocados

os Senhores associado , do SINDICATO DOS TRABALHADORES
RURAIS DE CANOINHAS,' em pleno gozo, de seus direitos Sindi

caís,
.

à se reunirem em Assembléia Geral Ordinária no próximo
dia 17 de Outubro de 1. 983, às 07 horas em primeira convocação,
e caso não houver número legal de associados presentes s:erá c'OIIl

voc�da uma segunda Assembléia para duas horas -após, isto é, pa
ra as 09 horas, no mesmo dia e local,' com qualquer número de

associados presentes, a qual será realizada na Sede da. Cooperati
va de Produtores de Mate Canoinhas.Ltda.: na Rua Paula Pereira,
698 para deliberarem o seguinte:

ORDEM DO DIA

a) Apreciação e votação do .orçamento para o exercício de 1984,
.bern como parecer do Conselho .F'íscal .

b) Apreciação e votação da Suplementação da Previsão Orçamen
tárfa do exercício de 1983, bem corno Parecer do Conselho

Fiscal.

c) Diárias.

d) Ajuda de Custo,

e) Anuidade Exercício de 1984 o

f) Gratificação Diretores.

g) Assuntos Diversos,
h) De �jcordo com os Estatutos a Aprovação será feita por escru

, tínío
.

secreto

_ Canoinhas, 06 de Setembro de 1.983.

EDMAR GONÇALVES PADILHA - Presidente
... _._--_._- ..

_----_-------�-------

VENDE-SEIVEND�-SE
Ye:adi?�e uma. C ...IO, anct I Ótimos lotes no loteamen-

lj"ll, ótimo estado, eom carro- t J dí E ')90o ar im sper.ança, com a ,

cena boiadeira , 405 e 600 m2.
-

. Preços de ocasião.

Tratar com Henrique BOR,
na rua Getúlio Vargas, 118 ou

pelo telefone 22..,0935.

Tratar na rua Reínalde

Krüger, 1531, com lU" . E.mael

Cunha.
__ o_·__ · �

_

.
,.

Veonde�se
VENDE-SE

Por Cr$ 3.000.000,00
Uma casa de madeira com

9l-m2, e terreno com 600 m2 -

Localizado a Rua Reinaldo iKru

guer, n
o 4.8.5

Tratar com FRANCISCO
CARA:B-O, na Rua Lázaro Bas

tos, n.? 391 (Perto da antiga
delegacia) .

Vende-se um lote com 800

m2, na rua São José n.? 318.

Informações na Rua Otavio

. Corrêa n.
o

.

598, com Viledimar
Padilha.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COImEIO DO N(fflTE lÔ DE SETEMBRO DE 1983 1
BATERIAS PARA CARROS A GASOLINA
BATERIAS ESPECIAL PARA CARRO A ALCCOL

- BAT:jj:RIAS RECONDICIONADAS COM 1 ANO DE GA
RANTIA

e.iI.:
-

Ca.o seu earre não queira pegar por falta tIe bate-
ria - Telefene

' '

BATERIAS É NAI
'I
I AUTO ELETRO

CARDIRHAS LrDA.
:Rua, Coronel Albuquerque, 1064 :__ fone - 22-018i

Canoínhas..SC
'

I aDao.
- ruck Aulom,óveis:

AutomótlfJis $.A

Lida.
FUCI<

Rua Caetano Costa, 2211 _ esq. com BR-280 ,- Cx. Postal, 45

F9n. (0476) 22�0007 - 89460 -' CANOINHAS - Sta. Catarina

DEPARTAMENTO DE CARROS USADOS

MARCA ANO

1982
- 1980

1978

19,811

1979

I1977

1971

1 Fiat 147 C _ bege dolomítí .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 J'iat 147 GL - marr:0n_ .. .. .. .. .. ..

-

.. .. ..

1 Fiat 147 L _ vermelho .. .. ..

1 Volkswagen Gol L _ branco .. .. .. .. ..

1 Volks 1300 - bege .. .. .. .. ., .. .. .. ..

1 C-lO - vermelha .. .. .. .. .. "

1 Vo:ukswagen 1500 - bege
'

.

-)lO DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS DE
MIGUEL PROCOPIAX COMÉRCIO DE VEíCULOS LTDA.,

VOC:t ENCONTRARA PARA PRONTA ENTREGA:

MARCJ\ ANO

1 Fiat L .. .. .. ., . -. .. .. .. .. .. ., .. 1981
1 Corcel _ álcool .. . _ .. .' .. .. .. .'. 1981
1 Pick-up Kombi .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 1980
1 Chevette Hatch .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. " .. .. . .1980
1 Ch6lvett. L .. .. .. .. ., . .. .. .. .. .. .. .. .. '.. .. 1978
1 Brasília.. .. .. .. .. .. .. ..' .. :. .. .. ..'.. 1978
1 Fiat.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. 1978
�.

.
Opala " .. .. .. .. ., .. .. .. .. .. .. .. .. .. 1977

1 Fiat -.. .. .. .. .. .. .. ., .. .. .. .. .. .. .. '," 1977
1 Chevstte.. .... .. .. .. .. .. .. :. .. .. .. .. .. 1976
1 Opala 2 portas .Ó, •• •• •• •• •• •• -.. •• •• •• •• 1975
1 Fusca .. .... .. .. .. .. 1974
1 Dodge .. .. .. .. 1974

/'

H·umenhukCom. ideVeíc. Lida,.

I Revendedor FORD I
1948 35 A,IOS 1983
Fazemos sempre a melhor oferta em veículos novos FORD

e usados de qualquer marca.

DISPONIBILIDAD�S DA SEMANA:

MARCA

1 Del Rey Ouro - 2 portas - bege estanho metálico
1 Corcel II luxo _ azul _ álcool .. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Belina II LDO - verde gramado metálico ..

1 Corcel Hobby _ branco - álcOol .

1 Chevette LS Hàtch ,.. canela metálico .. " ..

1 Corcel GiT - azul metálico .. .. .. .. ..

1 Corcel luxo ._ azul '- .

1 Caravan - bege ípanema .. .. .. .. .. ..

-

..

1 Corcel II luxo - branco .. .. .. " .. .. ..

1 Brasília - verde claro .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Corcel Sedart Luxo - azul .. .. .. .. -<. .. .. .. .. ..

1 'Brasília - verde .. .. .. .. .. .. "." .. .. .'-
1 Volks 1500 luxo - amarelo .. .. .. .. .. .. .. . .

1 Vol1ks 13100 - luxo· amarelo .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Corcel coupe luxo-branco .. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Passat LS - verde .. .. .. ..... .. .. ." .. .. .. ..

Adquira seu veículo COm a mínima entrada.
Veículos inteiramente revisados, de. boa procedência,

melhores preços da .região.

1982
1981
1981
1981
1980
198.0
1979
1979
1978
1977
1977
1977
1976
197·5

.. 1975
1974

Visite-nos sem compromis-so, em nossa loja à
Ptua Vídal Ramos, 203 - Fones 22-'0268, 22-0468 e 22-0024
I·'

.

ANO

aos

A CÂMARA DE VEREADpRES DE CANO1-

NHAS, TEM A GRATA SATISFAÇAO EM CONVIDAR O
POVO EM GERAL, PARA A SESSÃO SOLENE QUE FA
R,Á REALIZAR, DIA 15 DE SETEMBRO �E 1983, ÀS 20:00

.

HORAS, NOS SALõES DA .SOCIEDADE BENEFICENTE
OPERARIA, QUANDO FARA A ENTREGA DO' 'TíTULO
DE "CIDADÃ HONORARIA DE CANOINHAS" À VENE·
HANDA SRA. DA. MARIA LUIZA ALARCON CASAMA
J;OU.

Ch'apeador I
A Firma Basilio Humenhuk

Com. de. VeÍc. Ltda., necessita
para o seu quadro de funcioná

rios, um chapeador com prática
em lataria de veículos.

O' candidato deverá se apre
sentar munido da documentação
em ordem, à Rua VidaI Ramos,
203 - Oficina - entrevistas
com o Sr. Ayrton.

Convite

CANOINHAS, AGOSTO DE 1983.

GUIDO HENNING - PRESiDENTE

O· Mundo, Medicina· e . Notícias
Fumo causa a morte de 50 t.

dos fumantes
.

De cada dmis pessoas que fumam, uma

morrê em decorrência de doença provocada p_e
lo fumo, como infarto do miocárdio, câncer,
bronquite crônica e enfizema pulmonar.

_ Uma pessoa não fumante, mas que conviva em

ambientes fechados com outra que fuma, absor
ve de um terço à metade das toxinas e 'substân
cias cancerígenas do cigarro, estando portanto,
sujeita às mesmas doenças. Crianças de menos

de um ano que tem u}Il dos pais fumantes, es

tão duas vezes mais expostas ao risco: de con

trair bronquite ou pneumonia. do que uma crían

ça cujos pais não fumam. Se o casal fuma, o

risco da criança contrair essas' mo-léstias tripli
ca.

.

Esses foram alguns dos alertas baseados
em pesquisas e experiências internacionais e

brasileiras feitos em Porto Alegre, na abertura
da semana ecológica promovida pela Fundação

.

Zoobotâníca, pelo médico Mário- Rigatto, dire
c- to-r do serviço central de cárdíopneumologia da
Santa Casa de Misericórdia e do serviço de
pneum:ologia do Hospital, de Clínicas da Capital
gaucha, sendo considerado uma das maiores au-

toridades em tabagismo do País.
.

Mário Rigatto frisou que, conform� es

tudos da Organização Mundial da Saúde, o' ci

garro é a mais importante causa de doença e

morte da sociedade moderna, sendo responsável
pelo maior número de infartos do miocárdio
e casos de câncer, que podem ocorrer não ape
nas no pulmão mas também na boca, laringe,

.

Concessienâeio General Motors do Brasil S.A. I esôfago, pâncreas, rins e bexiga.
-

l'tua Major Vieira, 289 CANOINHAS Sta , Catarina Causa ainda bronqu�e crônica e énfizema pul-
Irs!llllllllllllillllllllllllllll-------�-IE!----------__-a: monar, e, especialmente em mulheres que to-

.

mam pílula anti-concepcional, trombose cerê-
bral, flebite, embolia pulmonar e hipertensão
arterial.

O médico defendeu a adoção de uma

lei que proíba o fumo em ambientes fechados,
pelos aspectos "claramente infecciosos e c09-ta
giosos"---da fumaça. Destacou que exames reve

laram, por exemplo, que uma ascensortsta não
fumante de elevadores nos quais é permitido
fumar, quando termina seu.dia de trabalho,
está intoxicada com se tivesse fumado dez ci

garros. O mesmo ocorre com motoristas de tá-

.

xi que permitem que Os passageiros fumem. No

cigarro, explicou, há dois, fluxos de fumaça, um
central que vai direto ao pulmão do fumante

quando ele tragar. outro, lateral e contínuo,
que atinge as pessoas aõ redor do fumante, e

que tem a� maiores doses tóxicas .

Destacando. o aspecto positivo de. que,
no ano passado, pela primeira vez houve redu
ção de consumo de cigarros no País (cerca :de
7%), devido ao aumento de preços e às campa
nhas de conscientização, Mário Rigatto

.

disse
que, se .a humanidade parasse de fumar hoje,
a mortalídáde por câncer cairia em 50%. Favo:
rável à proibição da fabricação de cigarros, o

médico' destacou que os governos se enganam
ao pensar que Os impostos arrecadados com o

fumo 'são "lucro". Segundo ele, estudos euro-

peus demonstraram que, para cada moeda arre
càdada com impostos de cigarros, duas são
gastas pelo governo no combate às doenças de
correntes do fumo, com consultas médicas,
internações hospitalares, pensões para viúvas
e órfãos, ausências no trabalho, (a gripe, maior
causa de faltas, ataca cinco vezes mais os fu- í

mantes) e incêndios (o.cigarro é a primeira
causa no campo' e a segunda nas- cidades).

Verde

RECEBEMOS ESPANADORES
·Impressora -Ouro

I

RUA PAULA PEREIRA, 765 - FONE 22"\0379

Tintas
Plástica -

CASA

Ltda.

.- .

Oleo

Yp i ra nq a]
I

- Verniz
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ro.RREIO oo NORTE 10 DE SETEMBRO DE 1983
-

FéColuna Agrícola e
Escritório Local da ACARESC

ADMINISTRA:ÇÃO RURAL!
UMA ALTERNATivA PARA OS TEMPOS
DIFíCEIS

r Um.a análise do desempenho de 13 propriedades,
agncolas localizadas no Oeste, Vale do Rio do Peixe e Alto
Uruguai Catarínense revelou diferentes níveis de renda em

condições, semelhantes de recursos naturais, de' clima � de
emprego da mão-de-obra.

O grupo de ponta - aquele que apresentou um
melhor desempenho - obteve uma renda duas vezes e meia
superior em relação aos demais: 1. 950 dólares contra 800 dó.
lares anuais, por pessoa ocupada.

Ao câmbio atual (oficial) representa uma rendá
anual de Cr$ 1.267.000,00 por pessoa,. naquelas propriedades
que apresentaram um melhor resultado econômico, enquanto,
que as outras nao superaram a marca de 520 mil cruzeiros.

,

,.

,As propriedade, agrícolas contempladas por essa

análise possuem uma' area de 15 a 20 hectares e dedicam-se
além das atividades voltadas preferencialmente à subsístên
c�a da fan;ília, ao CU�tiV�1 do milho, do feijão, da soja e à criaJ
çao de sumos e bovmos de aptidão mista (carne e leite) .

"Essa renda representa o excedente monetário
calculado. a partir da conta?ili�,ade entre receitas e despesas,

! sem cons}derar os custos fIXOS, observa o engenheiro agrô
nomo Joao A. Dalle Ore, um dos coordenadores de adminis
tração �ural na _ �caresc que, juntamente com os engenheí,
ros agrónomos ElIo Holz e Roberto A. Zaguini, vem condu
zindo u;n estu�� e ac?mr_>an?amento junto a 250 proprieda
des agncolas�IpIcas distribuídas por todo o Estado de Santa
Catarina, com a finalidade de identificar e gerar as melhores
alternativas no domínio da tecnologia gerencial voltada ao

pequeno produtor rural.' _

. Através de uma metodologia de análise e compa
ração �os r:s�ltados obtidos em grupos homogêneos, procu
ramos identificar Os problemas. mais comuns às propriedades
pesquísadas, bem corno os fatores que influíram e determina
ram uma diferenciação no desempenho econômico de proprie_
dades pertencentes a um mesmo grupo": A·o. prestar essa in
formação, J.f:liO' Holz adianta que "o. programa de administra
ção rural executado pela Acáreso busca uma elevação da ren
da disponível par pessoa ocupada nas propriedades sem al�
terar, num primeiro momento, a tecnologia de produção agrí
cola" .

Valendo-se simplesmente de um melhor arranio

dos fatores de produção . terra, capital, mão-de-obra, tecno
logia e energia - a família rural poderá alcançar novos pata
mares de renda e bem estar. Neste sentido - prossegue Holz -

"ela deve, buscar alternativas para reduzir os custos de pro
dução, valendo-se principalmente dos recursos disponíveis na

propriedade, bem corno aprimorar Os. procedimentos utiliza
dos na comercialização, sem descuidar dos aspectos ligados à

diversificação da produção e. à economia doméstica".
O programa de administração rural da Acaresc,

centrado fundamentalmente no, acompanhamento sistemático
das 250 propriedades agrícolas típicas no decorrer dos dois
últimos anos, revela· dentre outros indicadores - uma' estrei
ta correlação entre renda, autonomia e jiiversífícação da
produção. As propriedades de renda mais baixa são aquelas
oue mais dependem do mercado para suprir as necessidades

, fundamentais da família, havendo casos de 50% da renda

e�tar comprometida com ia compra de alimentos que pode-
rram ser produzidos nas propriedades. .

,
" O programa de administração rural. segundo, Ro-

berto Zaguini, fornece :0 instrumental de análise capaz de
permitir ao agricultor e sua família "produzir mais. e mais

barato, ganhando mais, e com menos esforco". Estamos de

fato, prossegue o técnico, sistematizando e fornecendo Os ele
mentos necessários para o agricultor se organizar . e melhor
administrar seu empreendimento agrícola, possibilitando o

acesso ao conforto e comodidade inerente" ao mundo contem-

porâneo.
.

Sem prejuízo de sua função social como produtor
de alimentos, ressalta Êlio Holz .

O cientista J. N. Stedwal, trabalhando
com sua equipe no Departamento de Energia
Atômica do EEUU, descobriu, conforme o seu

relato publicado na Revista "Cavaleiro da Ima
culada" que a atividade do cérebro humano é
semelhante a uma estação de, rádio.

Realmente, tal fato, nos dias de hoje,
quando a ciência da mente - Parapsicologia' -

penetra cada vez mais nos arcanos do ser huma

no, visto em sua quase totalidade, - não é novi
dade. O importante é que o citado cientista, ao
achar e medir o comprimento da onda cerebral,
ou melhor dizendo; toda a escala de ondas, - ele
_refletiu e foi "tocado" por uma outra "onda"
benéfica que muitas vezes faz mudar o pensa
mente. de negativo para positivo'. Foi o que
aconteceu.

nhor que a levasse deste vale.

Os cientistas poer um momento ficaram
tão emocionados, que esqueceram as experiên
cias. Diz o chefe da equipe: "Olhamo-nos um

para o outro, com olhos cheios de lágrimas e eu

estava tão emodonado que chorava como crian

ça. Neste' momento, tocou a campainha do nos

so apar.elho... 'o' ponteiro marcava 500 graus
positivos. " e ainda querendo prosseguir. Me
dimos pela primeira vez a força da oração da

agonizante. Essa força _ continua Stedwal -

manifestou-se cinco vezes maior do que a for

ça da estação da Rádio da América".

Prosseguindo no seu relato Stedwal con-
'

ta que alguns dias depois fizeram experiência
idêntica com um agonizante ateu. Solicitaram
a uma pessoa que fosse conversar com o' enfer
mo sobre o tema da vida eterna. Quando o

doente disse não acreditar nem em Deus, nem
nus homens, o ponteiro começou a andar pare:
a esquerda. Quando blasfemou, o aparelho emi�
tiu .um sorri. e parou nos 500 graus negativos.

"Se os dentistas podem medir a força e

a qualidade do pensamento, porque então Deus
não poderia ler pensamentos humanos, emiti
dos pelo cérebro e que atingem força maior do

que as mais fortes estações transmissoras?"

Foram e.stas a reflexões do citado eien
tista que declara na parte final:... encontrei.
me face a face com Deus... f!' Os meus pensa
mentos ateus caíram por terra".

- João Wzo:rek -

Instalados os aparelhos no quarto con

tíguo de uma mulher agonizante, sem ela o,

saber, cinco' cientistas ficaram na espectativa .

Nenhum deles era crente e OI próprio Stedwal
era '0 mais contrário à fé em Deus - Ê ele mes

mo quem fala: - "Entre os nossos aparelhós.rha
via um que devia medir a pressão do pensa
mento da agonizante. A escala desse aparelho
tinha no meio o ponto "zero"; à esquerda, a es

cala de 500 graus negativos e, à direita, igual
número de graus positivos".

E 'qual foi, o pensamento captado nos

aparelhos? Foi uma oração da agonizante que
pedia; misericórdia e perdão dos pecados a Deus.
Depois de agradecer o perdão e suplicou ao Se-

Crédito Rural do BESC já financia
,

.

prioritariamente aos

pequenos produtores
O diretor Genézío Mazon disse, na capi

tal, que o Crédito Rural do. BESC esteve, no

primeiro s,emestre de 1983, voltado aos pequenos
produtores, principalmente através das CO'Üipe
rativas de produção _ Considerando que não es

tá ainda estruturado para proceder diretamen
te a essa pulverização de crédito, o banco. achou
a melhor forma de beneficiar,. prioritariamente,
ao mini e pequeno produtor é por intermédio
das cooperativas.

'

menta compulsório, deixando que os valores se

jam aplicados pelo próprio banco, hoje à razão
de' 45% dos depósitos livres e bEmeficiando a

atividade agrícola.
Por' atividade, 47,04% dos créditos libe

rados para custeio, investimento e comerciali

zação destinaram-se à fruticultura, aves e suí
nos; 24,67% ao financiamento, de outros custeios·

agrícolas - orientação técnica, levantamentos

topográficos, fretes, combustíveis, encargos so

ciais, insumos: 9,59-% à cultura de aves; 9,30% à
cultura de suínos; e 6,34% a outros investimen
tos agrícolas, tais. como redes de energia elétri
ca, terminal telefônico, plásticos para cobertu

ras, empilhadeiras, tubos plásticos, madeira pa
ra calha, rolos de' arame farpado, correias i.ern

fio, calcáreo, lâminas, etc.

Segundo Mazon, a demanda foi crescente
e 03 recursos poucos, devido aos reflexos das
crises econômÍC'o�financeiras. "De qualquer for
ma, pode-se nesse início de gestão, direcionar os
créditos rurais às atividades dos mini e peque
nos produtores, de acordo com a orientação do

- governador Esperídíão Amin que tem, inclusive,
assentados neste objetivo disposições do seu

plano de governo, contido ria Carta aos Catari-
nenses" .

.

.-
-

O BESC, 'de janeiro a junho deste. ano,
liberou recursos da ordem de Cr$ 3 bilhões e

847 milhões para os produtores rurais, através
,

de sua diretoria de crédito- especializado, sendo
.praticamenta a metade deste valor - em torno

de Cr.$ 1 bilhão e 700 milhões -'destinada a 281
mini produtores, 283 pequenos' produtores e, 26

cooperativas, entidades que congregam outro

grande grupo de mini e pequenos produtores
rurais.

Nesses financiamentos concorreu o BESC
com 96,68% dos recursos liberados e' o, Banco
Central do Brasil, de forma direta, com somen

te 3,32% mas Genézio Mazon explica que os re

cursal", de qualquer modo, são auto-rizados pe
lo Banco Central, que não proceda ao recolhi-

APROVEITEI
limitado,

eentregatem prontapara por
Tubos de concreto 20/30/40
Palanques para cercas

Postes padrão Celesc até 9 metros

Palanques de varal (colocado')
Laje .pré-f'abrícada para construções
Muros pré-fabricados
Cercas em geral, portões de 'cano e tela

Telas de arame sob medida

Fábrica - Avenida Expedicionários, 1385

Escritório - Rua Coronel Albuquerque, 1182 - Fone 22-0748
.."h._

FAÇA A REVISÃO NO 'SEU -CARRO E GANRE O BALANCEAMENTO DE RODAS.

VISITE o DE�ARTAMENTO DE SERVIÇO DA CONCESSIONARIA GENERAL MOTORS

DO BRASIL SIA, EM CANOINHAS.

MIGUEL PROCOPIAK
comercio de veiculas ttdc: IID�:i§i -. •

CONCESSION;\RJA GENERAL MOT0RS DO BRASIl. S.A.-·< '

RUA MAJOR VIEIRA, 239 � Fones: 22-0360 e 22-0799 - CANOINHAS - STA. CATARlNA
(Anexo Escritório Cide Contabilidade).
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I Selun�a�feira será feria�o municipal
NENHUM ESTABELECIMENTO PÚBLICO OU PARTICULAR, BEM COlVIO O

SETOR INDUSTRIAL PODERA FUNCIONAR NA PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA, EM FUN-,
ÇAO DO FERIADO MUNICIPAL DECRETADo DE AÇORDO COM A LEI 1.505 DE 12 DE

A INFORMAÇÃO É DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CANOINHAS,
OUTUBRO DE 1979,.

,

POR OUTRO LADO, SEGUNDO FONTE DO SETOR DE POSTOS DE GASOLI
NA OS MESMOS FUNCIONARÃO NORMALMENTE DAS 6 AS 8 DA NOITE "POR SER
U1fA AREA SOB JURISDIÇÃO FEDERAL". ACRESCENTANDO QUE EM HIPóTESE AL
GUMA SERÁ PERMITIDO O FUNCIONA-MENTO DO COMÉRCIO NESTA DATA.

Verba para recuperação de, estradas:

Klempous recebeu a 1a. parcela no valor de 9 milhões

I
O Ministro dos Transpor

tes, Cloraldino Severo, assinou
terça-feira na cidade serrana

de Lages,' convênio com 195
prefeituras do Estado, a fim de
que cada município possa recu

perar 'suas estradas no interior,
grandemente prejudicadas pe
las chuvas 'e enchentes deste
ano .

, O total. 'foi de 2 bilhões de
cruzeiros, que veio para Santa
Catarina para recuperação das
estradas (pontes e bueiros) sob
EUa 'tespon�abilidade e outra
parte destinada aos municípios:
Êste Cr$ 1 bilhão é a primeira
parte de ,um convênio que tota
lizará Cr$ 3 bilhões e ,500 mi
lhões, a secem distribuídos aín
ela neste ano, segundo '0' que
garantiu o Ministro. Cloraldíno
Severo A distribuição destes.
recursos obedeceram a dados
levantados pelo DER 'e DENER

COllellora�ÕIS Iloslvas
Para comemorar os 72 anos Ide Emancipação Política e

Aflministrativa do Município
de Cánoinhas, que transcorre a
12 de setembro de 198'3, o De
partamento Municipal de Edu
cação e Cultura da: Prefeitura,
elaborou um programa alusivo,
que teve' inícío dia 6 no Giná
sÍ'6 de Esportes Santa Cruz com
Torneio de Futebol de Salão
"Troféu Cidade' de' Canoínhas",
do' qual participaram 12' agre
míacôes. Nos jo.gos de abertu
ra

. os resultados foram os se
guintes: AREP 5 x 2 Botafogo,
Zaniolo 2' x 10 Rigesa .

,

Na' seqüência, dia 7 de se

tembro, teve' início o Quadran
gular' de Futebol de Campo,
'com os seguintes resultados:
São Bernardo 3 x O Três Barras
e. Industrial 2 x 1 IMAZA.
Amanhã, haverá o encerramen
to no Estádio Wiegando Olsen,

e a quantia que coube aos pr,e
feitos presentes, foi insuficien
te,

O Prefeito Municipal José
João Klempous ao voltar da via
gem que fêz a Lages, declarou
que "esta parcela é insignifi
cante para fazer frente às reais
necessidades que ternos no, se

tor viário, da cidade e interior
do município" Segundo fomos
orientados, nós Prefeitos, tere
mos que aguardar instruções
detalhadas do Governo, no sen
tido de- como, deveremos aplicar
os recursos recebidos, Mas co

mo nossas necessidades são, ur
gente, vamos utilizar estes 9
milhões de cruzeiros desde já,

,

na compra de óleo diesel, paga
mento de pessoal, e enfim em

todas as despesas que tivermos
na recuperação de pontes, buei
ros e 'estradas".

Já o Prefeito Oscar Grossl,
de' Iríneópolís, que recebeu Cr$
9 milhões ,e 500 mil, afirma que
esta quantia será aplicada, ini
cialmente, somente na recupe
ração de pontes e bueiros "para
cuja finalidade nos foi remeti
da esta verba.. QuantO' aos de
mais setores, ainda serão libe
radas outras' parcelas até o fi
nal do ano.

O Prefeito de Três Barras,
Pedro Merhy Seleme, que !e�
viou a Lages o seu Vice, Adhe
mar Schumacher, informou que
recebeu um cheque no valor de
Cr$ 6 milhões e 500 mil, cuj a

,

malha viária é menor que do
rnunicípio de Canoinhas, Ao dar'
a entrevista, o Prefeito -Tres
barrense anunciou que estava
embarcando para Florianópolis,
onde nas várias esferas do Está
do, deveria manter contatos pa
ra liberação de novos recursos.

.a 722 aniversário
em Marcílío Dias, com início as I14 horas entre IMAZA x Três
Barras (3.0 e 4.° lugares) e às
16 horas a finalíssima entre
São Bernardo e Industrial, deci
dindo o "Troféu Emancipação".

'"

Dia 8, às 19h30m, continua-
. çâo do Campeonato de Futebol
de Salão no Ginásio de Esportes
com os seguintes resultados:
APOLO 2 x 6 3.° BPM, MOÇA
DA 1 x 2' ASTEL e AREP 3 x O
'AABB.

HOJE, o programa tem se

qüência no' Estádio Municipal
"Benedito Therézio de Carva
lho Junior", com a realização
do Concurso de Bandas e Fan
farras, às 13 horas e 30 minu
tos, promovida pelo Colégio
Comercial de Canoínhas . Par
ticipam deste Concurso; bandas
e fanfarras já inscritas de San
ta Catarina e Paraná. Hoje I

de
ainda, à partir das 19 horas e
30 minutos no Salão Nobre da
FUNPLOC, Abertura da Expo
sição de Desenho e Pintura ela
artista Eladir Skíbínsãd.

AMANHA: das 9, às 12 e

'das 14 às 17 horas, contínua a

Exposição' de Pintura e Dese
nho no Salão Nobre da Funploc,
e à partir das 14 horas as finais
do Quadrangular de Futebol de
Campo.

Segunda-Feira, das 9 às 12
e das 14 às 17 horas, os últimos
momentos da' Exposição de' De
senho e Pintura da Artista Ela
dir Skibinski. As 19 horas e 30
minutos, �,decisão no Ginásio
de Esportes, do To.rneio _ de Fu
tebol de Salão, com entrega de,
Troféus e medalhas aos três

primeiros. colocados. Também,
às 9 horas, Missa Campal, na

Colina Histórica de Santa Cruz,_

AO EVENTO DA PASSAGEi\1: DO
72:° ANIVERSARIO DA CRIArÇAO DO

MUNICíPIO DE CANOINHAS, ACAMARA
MUNICIPAL DE VEREADOEES

, '

CONGRATULA-SE ,COM TODOS OS MUNíCIPES,
EXTERNANDO SUA FÉ E SpA
ES'PER:1\NÇ1\ NO PORVIR.

,

'

Guida Henning
PRESIDENTE

..... P-M D B
Neuzildo Borba Fernandes
Willy Radke

,

Waldemiro de Andrade
Moise� Damas'0
Alinor Pereira
Pedro Alves Vieira

-PDS-
Francisco Bueno d� Siqueira
Adilson Fontana
Jucélia Dalago Müller
Modesto José Zaniolü
João Salvador Andrade,
Edmundo Bittencourt
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"O expurgo de alguns produtos do cálculo. do_: INPC ,se
constitui num verdadeiro assalto aOl bolso do .assalarIado. A afir
mação é do Deputado gaúcho _Carlos Ar�újo, do !DT, que _clas.
sifica como absurdo não Incluir a gasolina no calculo da lllfla·
ção, uma vez que da influi nos ,custos! de todos: os outr�s produt��,
e serviços, O parlamentar entende que a medida leg�lza a !alsl
fieação promovida pelo governo, contza todos aqueles que vivem
de seu trabalho.

ASSALTO AO ASSALARIADO,
, AVIA0 ESPIA0 RC·1'35
O avião espião norte-americano' RC-135, que se encon

trava no Pacífico-Norte, antes que os soviéticos derrubassem o

jumbo sul-coreano, tinha por objetivo rec.c:lher ir:�o?Uações, so�re
um importante teste de míssel que a União Soviética r,eahzana.'
A informação foi divulgada quinta-feira pelo Jornal New York
Times, acrescentando que como de hábito, um dos avíões-êspíões
norte-americanos fo,i mandado para observar o teste. Paralelamen
te o Jumbo sul-coreano desviou-se da rota na área, o' que motivou
o encerramento ou a suspensão temporária do teste.

CAPITAL DO CEARA NAO TEM AGUA
A água está acabando em 1'1m.taleza, a quinta maior cio

dade brasílelra, com 1 milhão e 500 mil habitantes. O secretário
, de obras do Governo do Estado do Ceará, -disse que! OIS mananciais
responsáveis pele abastecimento da cidade, deixarão de ser e{cOrlno.
micamente exploráveis a partir de, 15 de janeriro, se não vOrlt'ar a

chover,
'

De acordo com OI secretário, há três meses OI gOrverno do
Estado pediu 1 bilhão de druzeiirosl às autoridades federais, paira
reativar 39 poç�riÜlfund�s e perfurar outros '100, na periferia da
capital, para contornar o problema, mas o dinhejm ainda não che
gou. A capital cearense está a 60 'dias sob racionamento de água,

PEDIRAM DEMISSAO
Logo a seguir do pedido de demissão de Carlos Langoni

do Banco Central, seguiu-se o de Luiz. Antonio Sande de Olíveíra,
que solicitou exoneração do cargo de presidente do BNDES e ago
ra do Diretor de Pesquisas do Instituto Brasileiro de Economia da
Fundação Getúlio Vargas, Julian Sachél , O primeiro, já foi subs
títuído por Jorge Lins Freire, nomeado; pelo Presidente João Fi
gueíredo na terça-feira. O segundo', Julian Sachel pediu demissão
do cargo por discordar da decisão da Fundação,' de a partir deste
mês divulgar apenas o índice de inflação expurgado. A Fundação
Getúlio Vargas vinha publicando as. duas taxas: a integral e a

expurgada desde julho, quando o governo. decidiu retirar dó cál
culo da inflação, os,' aumento; decorrentes das chamadas "aoiden
talídades". Julian, reiterou por diversas vezes o seu compromisso
de continuar divulgando Os dois índices, mas não obteve êxito.

PMDB PROMOVE "MARCHA A BRASILIA"
O PMDB espera 'levar à Brasílta, mais de 20 mil traba

Ihaderes para pressionar o COrngresso a votar contra o Decreso-Lel
2.045. que reduz Ois reajustes salariais. A Informacão foi nrestadia
em FIOrrianóuo<Iis pelo Vice-Líder do PMDB na Câmara. deputadoWalmor de Luca, ao defender a adoção de outro, meeanlsmos 'Para
superar a crisle brasileira, porque Ois saláriOrs' já estão muitodefasados.

REMÉDIOS
Todos 'os produtos farmacêuticos nacionais serão obri

gados' a trazer impresso, além da marca registrada, 'o' nome da
substância química básica qus compõe o remédio. De acordo com.
pcrtaría dos ministérios da Saúde, Previdência e Assistência So
cial e da Indústr-ia e do Comércio, que estabelece ainda as "deno
minações comuns brasileiras" 'Para a área de fármacos, unífor
mízando a sua -nomenclatura O Ministro Waldyr Arcoverde, da
Saúde, explicou que o objetivo da portaria é criar uma padroniza,rão das substâncias químicas no Brasil, uma vez que, corno exem
»lo. existem cerca de 75 tranqüílízante, que têm como base o
"Díazepan". mas que são registrados COm diversos nomes, dos
«uais (l maí- comum é o "Valíum".

J
LEI�E A 200 CRUZEIROS
O percentual médio de reajuste nos nreco<; do leite, de�verá �!er de 37 pOlI" cento. O anúncior ofi�jal d� au�e�to �e!l"á feito

"'a nl'óxima semana pelo S€icretário Especial, de AbasteCimento e'Preco�, Milton Dallari, após consulta ao Ministro Delfim Netto.Os DOVCiS P'\'ec;o" entram em vigo/r a partir do dia ·16. O p,rodtitoll'Que atualmente recebe 100 cruzeirOls pelo litro de leite, passará' aO'anh_m.'_140. C? c?nsumidm" qUe paga hojé 145 cruzeirois" a partirdo dIa 16 pas/sara a pagai 20'0 cruzeiros. '

FEIJÃO A 500 C;RUZEIROS O QUILO
, A

Em cons:e.qüência da 'seca que àtinge a Bahia pelo me-
no,s ha tres. anos, eXIstem 30 mil desempregados e 150 mil famin
tos, na região de Irecê, a maior produtora de grãos do Nordeste,

'

Alem de trabalhadoI1es rurais, estão 'em situação muito difícil os
pequenors e médios produtores que hoje disputam cDm ex-empre'gados as vag_as nas 406 frentes de serviço na regiãlol. Milhar!�s, depessoas se alImentam apenars de raízes nativas sem valor nutritivO'
despt�zadas pelo �ado e podem matar �e consumidas em grandeaua�hdade. 00, qUIlo do feijãO! está custando 500 cruzeiros, o queeqUIvale a um dIa de salár10' nas frentes de trabalho.
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